

Lettre de Reiheem Berg à Émile Zola du 29 janvier 1898

Auteur(s) : **Berg, Reiheem**

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[affaire Dreyfus](#)

Relations

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Citer cette page

Berg, Reiheem, Lettre de Reiheem Berg à Émile Zola du 29 janvier 1898,
[1898_01_29](#)

Centre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).

Consulté le 09/08/2025 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/CorrespondanceZola/items/show/7051>

Présentation

GenreCorrespondance
Date d'envoi[1898_01_29](#)
AdresseGoteborg

Description & Analyse

DescriptionLettre d'admiration d'un membre de l'Académie royale d'Antiquités.

Information générales

Langue [Français](#)

CoteSUE BERG 1898_01_29

Éléments codicologiques Un bifeuillet original.

SourceCollection famille Émile-Zola

Informations éditoriales

Éditeur de la ficheCentre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).
Mentions légales

- Fiche : Centre d'Études sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Image : Document reproduit avec l'aimable autorisation des ayants droit d'Émile Zola. Toute reproduction du document est interdite sans autorisation des ayants droit. Les demandes peuvent se faire à l'aide du formulaire de contact.

Contributeur(s) Macke, Jean-Sébastien (édition scientifique)

Notice créée par [Jean-Sébastien Macke](#) Notice créée le 03/09/2019 Dernière modification le 21/08/2020

Gottembourg, Suède 29/1898.

Monsieur,

Tout le monde civilisé a suivi avec le plus grand intérêt les différentes périodes du très peu Dreyfus-Esterhazy. De même dans ma patrie si éloignée nous on avons attendu le dénouement avec la plus fiévreuse impatience.

Il nous tomba comme un éclair la nouvelle, qui nous plongea dans la tristesse : le procès est fini, et l'ombre qui l'entourait s'épaissit sur le récentar. Les amis de la France se demanderont : L'honneur d'un homme n'est-il pas suffisamment protégé par les représentants de la loi, ou serait-il dépendant de raisons politiques, d'équité de parti ?

Mais le télégraphe nous annonçait
en même temps, que l'abbé, monsieur,
le grand écrivain, le grand moraliste,
avait ramassé le gant de la hache,
au nom de la justice.

Enthousiasmé par ce courage,
je me permets de présenter au héros
de la France mon admiration devant
cette noble action - admiration partagée
par tout ceux, qui aiment à trouver
dans la puissante nation française non
seulement la grandeur par la littérature,
l'art et les sciences, mais aussi la
grandeur du cœur et des pomées.

Veuillez recevoir, monsieur, l'appré-
ciation de mon profond respect

Rihem Berg

Membre de l'Académie royale d'An-
goulême.